

PROGRAMA DE GOBIERNO "CONSTRUYENDO FUTURO"

PRESENTACION

El programa de gobierno busca como objetivo principal proponer una alternativa de desarrollo y progreso encaminado a mejorar la calidad de vida de los habitantes de nuestro municipio. En este programa se sintetizan todas las estrategias, programas, proyectos que como candidato ofrezco a los habitantes del municipio de Montecristo Bolívar para que vean en las diferentes propuestas una opción para hacer una buena elección.

Por ser el municipio una expresión de la descentralización a nivel territorial, corresponde al Alcalde hacer realidad los fines del Estado a través de los recursos y competencias que por mandato legal se le ha asignado a los municipios, lógicamente, enmarcadas dentro de las competencias de los gobiernos departamentales e instituciones de orden nacional. Hoy, dada la gravedad del municipio en cuanto a su situación financiera y contable, necesita de un *Programa de Gobierno realista*, aterrizado, que pueda cumplirse y no hacer un simple requisito en la inscripción del candidato a la alcaldía. En este orden de ideas, se necesitan políticas precisas, objetivos claros y planes de choque que cambien de manera sustancial la situación del municipio para que sea sostenible y viable económicamente. Es preciso organizar aspectos estructurales del municipio que conlleven a una solución de fondo aunque sea de manera progresiva, de los problemas que hoy nos tienen al borde de desaparecer como entidad territorial, y volver por fusión al municipio matriz, Achí.

Es política del gobierno nacional organizar fiscalmente al país y dentro de esas políticas se creó la Ley de ajuste fiscal, la Ley 617 de 2000, y en uno de sus artículo le asigna al Departamento de Planeación el seguimiento en el cumplimiento de indicadores de desempeño y gestión de los municipios, especialmente los indicadores en los gastos de funcionamiento. Debido al desorden administrativo y a la falta de rendición de informes ante las autoridades competentes, el municipio de Montecristo aparece incumpliendo los límites de gastos establecidos por la Ley y, es debido a esto que se nos dio

un tiempo perentorio para ajustarnos a la Ley o de lo contrario perderemos municipalidad.

Por ello, aunque el municipio tiene muchos aspectos que necesitan de toda la atención, considero que el más importante en estos momentos es el de sanearse fiscalmente y buscar la solvencia económica para sostener la municipalidad, pues si no hay municipio es imposible cumplir cualquier promesa o hacer efectivas las políticas sociales. Es decir, no tendría sentido proponerles un Programa de Gobierno ni tendría sentido formular un Plan de Desarrollo si sabemos que en pocos meses no se va a cumplir.

Más sin embargo, mi compromiso es integral. Una vez superada la crisis fiscal, de manera inmediata trabajaré por el sector social, especialmente, en la educación, salud, agua potable, el agro y la minería, entre otros. En Montecristo existen demasiados problemas sociales y todos están por resolverse y se necesita de programas y proyectos de urgencia para solucionarlos. Por lo tanto, de manera general detallaré mis propuestas de gobierno en cada uno de los sectores sociales de nuestro municipio:

SALUD

La Salud es un aspecto de suma importancia, puesto que de una buena salud depende el estado de una persona para desarrollar las actividades cotidianas, un pueblo saludable es un pueblo vigoroso y dispuesto a trabajar por el desarrollo. Uno de los sectores a los cuales el gobierno nacional destina mayor cantidad de recursos es a este sector y sobre todo a los más pobres, a través de la salud subsidiada que hoy día cubre casi un 40% de la población colombiana. En nuestro municipio los servicios de salud no llega al 50% de la población, esto se debe en parte por la situación geográfica del municipio, por la falta de gestión y por la falta de políticas en la cobertura en salud, por ello, propongo en materia de salud lo siguiente:

- Fortalecer la prestación de los servicios de salud que presta el Centro de Salud Con Camas de Montecristo para que haya una mejor prestación de los servicios de salud en la cabecera municipal, en las veredas y corregimientos cercanos.

- Terminar los centros de salud de los corregimientos de pueblo Lindo y Betania, así como la construcción del puesto de salud de Puerto España y la dotación de los ya existentes.
- Fortalecer y apoyar el Centro de Salud de Regencia para la prestación de los servicios de salud, con la dotación de material médico y la asignación de personal médico en la región.
- Dotación de ambulancias fluviales en los Corregimientos más apartados del municipio.
- Gestionar la cobertura universal del régimen subsidiado para la población Montecristiana.
- Reubicación del actual Centro de Salud Con Camas de Montecristo.
- Implementación de brigadas de salud de manera periódica en las zonas mas apartadas del municipio
- Asignación de un médico para la zona minera y la dotación de implementos hospitalarios.
- Ampliar la cobertura del régimen subsidiado en un 20 % de tal manera que podamos atender a más usuarios.

EDUCACION

“De la cultura de un pueblo depende su desarrollo”. La educación es pieza fundamental para que un pueblo alcance niveles de desarrollo muy altos, pues de la forma de pensar y de los niveles intelectuales de sus habitantes depende la búsqueda de los elementos que mejoren la calidad de vida. Este sector es uno de los más importantes en materia social, ya que a través de la educación se crea el hombre del mañana y se construye una sociedad próspera.

Es preocupante la educación en todo el municipio, puesto que falta personal docente, aulas, silletería, tecnología como el Internet, bibliotecas, programas de educación superior semipresencial y a distancia, así como el desarrollo de programas del Sena acorde con la economía de la región. Ante esto, es necesario implementar un programa a corto plazo, mediano plazo y largo plazo. Por ello, mis propuestas en este sector son los siguientes:

-Gestionar ante la Secretaría de Educación Departamental la asignación de las plazas docentes que faltan en todo el municipio.

- Gestionar la firma del convenio con la Universidad de Cartagena para la implementación de carreras profesionales y tecnológicas.
- Implementación de capacitación del SENA en acuicultura, agricultura, minería y sistemas
- Ampliación del programa jóvenes rurales.
- Construcción de 12 aulas escolares en todo el municipio con recursos propios.
- Implementación de programas masivos de Internet en las escuelas y colegios-
- Dotación de material didáctico a escuelas y colegios-
- Terminación de la Institución Educativa de Montecristo y Regencia.
- Implementación de becas universitarias a los dos mejores estudiantes del grado once.
- Capacitación a docentes en procesos pedagógicos y en psicología infantil.
- Fortalecer la educación para adultos.
- Compra de la banda de paz para el la Institución Educativa de Montecristo.
- Compra de 5 motocicletas para transporte escolar.

SANEAMIENTO FISCAL.

De este sector depende la continuidad del municipio y específicamente de los gastos que el municipio hace. No se puede gastar más de lo que se recibe y lo que se recibe tiene que ser bien invertido, pues de la buena inversión de los recursos depende también la asignación de recursos en las futuras vigencias. Las políticas que se deben implementar ya se están implementando y una de ellas es que ya hubo una nueva calificación por parte de planeación al municipio en cuanto al desempeño fiscal y con esa calificación el municipio sale de los municipios que están incumpliendo los índices de la Ley 617 de 2000. Quiere decir esto que la salvación del municipio va por buen camino. Aún falta que el municipio reciba ingresos por impuestos, es decir, que sea autosuficiente. Por ello, propongo lo siguiente:

- Reducción de los gastos de funcionamiento en un 40%-
- Realización de un inventario real y depurado de la deuda del municipio.
- Legalización de predios urbanos y rurales para hacer efectivo el cobro del impuesto predial-
- Implementación de políticas para el cobro efectivo del impuesto de industria y degüello.
- Organización del impuesto de la sobretasa a la gasolina.

VIAS Y ELECTRIFICACIÓN-

El sector de vías es un sector que está sumamente atrasados, en estos momentos prácticamente no tenemos un solo kilómetro de vía debido a la falta de gestión de los anteriores mandatarios. En Montecristo es necesario hacer dos proyectos viales. Una vía que debe ir desde Montecristo-San Mateo-Dorado-Paraíso y otra vía Montecristo-Pueblo Lindo-Puerto España-Regencia Villa Uribe. Las vías son las que traen desarrollo y progresos a las regiones, pues es así como se tiene acceso a otras poblaciones y los campesinos pueden sacar los productos agrícolas. Dada la envergadura y el alto costo de estas vías, en los cuatro años de gobierno me comprometo a gestionar en un 45% las vías que el municipio necesita.

En cuanto a la electrificación, en estos momentos solo existe luz en un 50% del municipio y el servicio existente es bastante deficiente. Ante esto, me comprometo en mejorar la calidad del servicio a través de la normalización y ampliar la cobertura en un 30% más de la ya existente.

DEPORTE Y CULTURA

Es de vital importancia promover el deporte para tener gente sana y saludable y la cultura es la identidad tradicional que caracteriza a cada pueblo. Estos dos sectores están bastantes olvidados, por ello se hace necesario el rescate de valores y tradiciones así como el folklor autóctono. Ante esto propongo:

- Gestionar la construcción de la casa de la cultura.
- Institucionaliza la semana de la cultura en el municipio.
- Creación de la escuela de música y danzas en el municipio.
- Creación del grupo de teatro.
- Construcción 3 canchas polideportivas.
- Institucionalización del campeonato de fútbol en Montecristo tanto de hombres como de mujeres.-
- Creación de la escuela de fútbol.
- Impulsar deportes como el voleibol y el básquetbol.
- Implementación de la jornada de atletismo.

INFANCIA, DESPLAZADOS, BIENESTAR SOCIAL

La parte social y humanitaria es de suma importancia en un país azotado por la violencia como el nuestro. Los grupos vulnerables por mandato constitucional y legal se les deben prestar atención, especialmente a los niños, desplazados y tercera edad; a través de los programas que ofrece Acción Social, el ICBF y el Ministerio de Gobierno. Por eso, estos grupos vulnerables tendrán la atención que necesitan para materializar la protección del Estado a través de la integración de las políticas nacionales, departamentales y locales. Por eso propongo:

- Creación de la casa del anciano.
- Fortalecimiento del Restaurante Escolar y hogares comunitarios.
- Ampliación de cobertura en el programa familias en acción
- Ampliación del programa del adulto mayor y almuerzos calientes.
- Implementación de las escuelas de paz.
- Atención integral y acompañamiento psicológico a la población desplazada.
- Elaboración del censo a desplazados y la consolidación de programas de vivienda y trabajos productivos.
- Implementar el programa de Acción contra el hambre-

AGUA POTABLE Y SANEAMIENTO BASICO.

- Reformulación del proyecto de alcantarillado de la cabecera municipal y la gestión para la consecución de los recursos ante el Plan Departamental de Agua-
- Optimización del acueducto de la Cabecera.
- Reubicación del matadero municipal-
- Terminación de los acueductos de los corregimientos que no poseen el servicio de agua.
- Reforestación de los nacederos de agua-
- Descontaminación de la quebrada de Montecristo.

AGRICULTURA Y MINERIA

- Legalización de predios rurales para consecución de créditos a los campesinos.
- Gestionar la creación del banco de maquinarias.
- Implementación de estanques piscícolas.
- Impulsar la siembra de cultivos alternativos-
- Realización de un inventario de los asentamientos mineros-
- Realización de un inventario de los compradores de oro en la jurisdicción del municipio y la obligación de declarar el oro vendido al municipio.
- Canalización de las regalías auríferas.
- Creación de la Inspección de Minas.
- Gestionar la práctica de minería tecnificada.

LUIS GABRIEL AVILA GONZALEZ

C.C 8.374-856 de Nechí, Antioquia.

Candidato a la Alcaldía de Montecristo Bolívar

Periodo 2008-2011

MUNICIPIO DE MONTECRISTO BOLIVAR

PROGRAMA DE GOBIERNO:
"CONSTRUYENDO FUTURO"

LUIS GABRIEL AVILA GONZALEZ
CANDIDATO A LA ALCALDIA
2008 - 2011